
建制派兩位特
首候選人梁振英
和唐英年在不同
的場合、論壇乃
至與本人會晤
中，都探討過他
們的政綱和治港
理念的問題。隨
特首選舉在未

來幾天進入關鍵
時段，用坊間的
話說「已進入直

路」，作為選委，本人有了更深入的思考。本
人認為，在提倡君子之爭的同時，首先是不能
因為出現負面宣傳而否定此次特首選舉及製造
流選；二是所有愛國愛港選委要摒棄成見，理
性比較，堅持按照愛國愛港、具有管治能力和
社會認受性三個條件，在第一輪投票中就選出
一個為多數港人所擁護的特首。
特首選舉並不是三位候選人或者兩位建制派

候選人或者1,200名選委的事情，而是關係香
港前途和700萬港人福祉的事情。平情而論，
梁振英和唐英年都對香港作出了貢獻，都是社
會精英，只要雙方回到君子之爭基點，在公
平、公正、公開的原則下形成良性競爭，必能
為香港帶出一種健康的選舉現象。但是，選舉
過程中，競爭、挑戰、批評，出現了撕裂，本
人認為，每一位選委都需要慎重、認真思考投
票給誰，重要的是不要投白票。這裡提出個人
三點意見，與大家共勉。

一、「抹黑」不當 真誠有益
縱觀全世界的選舉，都免不了出現或多或少的「抹黑」行為。

有心從政之人，走上參選之路就要有承受抹黑的心理準備，有了
這樣的心理，才能夠坦然面對抹黑的風暴。以目前特首選舉連串
出現的「抹黑」情況，不論兩位建制派候選人最後誰當選，都必
須有以下的積極心態：
1、「抹黑」行為表面看似乎很嚴重，受「抹黑」者似乎抬不起

頭，但是，只要持「有則改之，無則加勉」的積極態度，不但可
以坦然面對，而且可以用事實說「不」。當然，外部或競爭對手的
挑戰及批評，不應一概視為抹黑，應反省其中是否有事實根據。
2、上台者更需要重視對方在競選過程中提出的有益香港發展

的政綱，取其精華、真誠面對、採納發揮，將那些有益的政綱納
入自己的施政範疇，這樣可以達到集精華之大全，有利解決施政
出現的困難。
3、「裸身」問政對於一個參政者來說，重要性不言而喻。從

是次特首選舉出現「抹黑」情況，不難看到，問心無愧、行事光
明、克己奉公是克制抹黑的最有效武器，如果處事公平公開公
正，透明度高，抹黑者找不到渣礫，也就沒黑可抹。

二、摒棄撕裂 展示豁達
用人唯賢、唯德、唯才，是領袖人物處世的靈魂，在競爭之中

出現關係撕裂並不是可怕的事，而是自然的事，只要對撕裂作出
積極修補，只要坦誠面對，只要展示「一笑泯恩仇」的豁達胸
襟，不但可以汲取教訓，還可以化為團結前進的動力。因此，不
論兩位建制派候選人誰勝出，上台者應該主動修補已撕裂的關
係，應該有海納百川的胸襟；而落選者也不應情緒化，因為他從
參選之日起，就信誓旦旦要以為香港服務為目標，故而不應因位
置更換而放棄，更須協助當選者施政，上下團結，以利香港面對
未來國際經濟形勢複雜不明的局勢。

三、成見無益 大局為重
中央、愛國愛港選委和廣大市民，誰都不想看到特首選舉流

選。兩位建制派候選人都為可接受之人選，因此，擺在選委面前
的問題只是投票給誰，而不是投白票。在理性看待兩位建制派候
選人競爭的基礎上，市民和選委才可作出客觀比較和選擇。建制
派選委應以香港整體利益為重，摒棄成見，顧全大局，在第一輪
投票中就選出一個為多數港人所擁護的特首，確保第四任特首選
舉取得成功，保障下屆政府順利運作和香港繁榮穩定，維護港人
福祉。
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離特首
選舉投票
不足1 0 0
小時，有
人鼓吹投
「白票」、
鼓吹「流
選」。作
為一名負
責任的
選委，
我 們 不

希望見到這種事情發生。因為，「流
選」不單止勞民傷財，令社會進一步分
化，更令下屆行政長官組建管治團隊、落實
政綱的時間大為縮短，這與市民的期望背道而
馳。我們希望，3月25日，各選委都能以香港普
羅大眾的福祉為依歸，以香港未來5年的發展為
大前提，摒棄成見，顧全大局，通過對候選人政
綱、能力、誠信認真全面地評核，運用自己手中
神聖的一票，選出愛國愛港、廣受市民信賴、真
心服務香港、應變能力強的行政長官，以不負業
界的信任、不負市民的期望。
進入2012年，香港經濟活動有放緩的趨勢，失

業率回升，社會矛盾激化，土地、房屋、教育、
醫療、安老、扶貧、「雙非」孕婦、「自駕遊」
等諸多與經濟民生息息相關的問題，一一困擾香
港。放眼全球，世界經濟三大引擎之歐債危機尚
未解除、美國經濟復甦亦是未知之數，身為新興
市場龍頭的中國更調低今年經濟增長預測。在此
內憂外患夾擊之下，第四屆香港特別行政區行政
長官雖人選未定，但已然重任在肩，他必須擁有
出色的個人能力，擁有以港人福祉為依歸的施政
方針，廣受市民信賴，能夠團結各黨各派，組建
一支優秀的管治團隊，在複雜、動盪的內外環境
之下，帶領香港走出困境，並於激烈的競爭中立
於不敗之地。這才是全港市民的期望所在。

特首選舉應是君子之爭
可惜的是，自選舉開始以來，針對候選人的負

面新聞層出不窮，成為街頭巷尾的談資之餘，更
淪為國際笑柄；相比之下，候選人的政綱、理念
卻無人關心、無人理會，這些都令人非常擔憂。
終於，在星期一舉行的行政長官候選人答問大會
上，一直被忽略的候選人政綱，成為眾選委的發
問焦點；而候選人雖然詞鋒相對依舊，但已傾向
於推銷自己的治港理念。這一點，令全港市民備
感欣慰，亦代表特首選舉已逐步走向君子之爭，
各選委亦不負各界期望，勇於提出代表自身界別
利益的訴求。

華人社會尊崇儒家思想，嚮往安居樂業，強調家和萬事興，這在
香港社會尤為突出。可以這樣說：維護社會穩定、建設和諧香港，
是所有港人的共同目標。今時今日，香港處於特殊歷史時期，我們
更應從港人福祉出發，減少社會各界內耗爭鬥，凝聚共識，為促進
香港繁榮發展，人民豐衣足食多作實事。

「流選」損害社會和諧穩定
離特首選舉投票不足100小時，有人鼓吹投「白票」、鼓吹「流

選」。作為一名負責任的選委，我們不希望見到這種事情發生。因
為，流選不單止勞民傷財，令社會進一步分化，更令下屆行政長官
組建管治團隊、落實政綱的時間大為縮短，這與市民的期望背道而
馳，最終傷害的也是廣大市民的利益。所以，我們希望，3月25
日，各選委都能以香港普羅大眾的福祉為依歸，以香港未來5年的
發展為大前提，摒棄成見，顧全大局，通過對候選人政綱、能力、
誠信認真全面的評核，運用自己手中神聖的一票，選出愛國愛港、
廣受市民信賴、真心服務香港、應變能力強的行政長官，以不負業
界的信任、不負市民的期望。歷史會證明您的選擇。
最後，引用習近平副主席的一句話作為結尾：「和諧穩定是福、

動盪折騰是禍」。

論
壇

特首曾蔭權就被指涉嫌「收受富豪利
益」，在立法會特別答問大會鄭重致歉
並宣布解除其深圳東海花園單位租約，
又成立了獨立專責委員會研究改善有關
的申報機制。不過，立法會反對派政黨
卻死咬不放，要求立會引用特權法調查
事件。該動議最終在其他各大政黨及政

團反對下，未能獲得過半數在席議員支持被
否決。
民主黨議員李永達昨日在立法會大會提

出動議，稱有關事件的「10大」疑團仍未
解開，包括與曾蔭權同行外遊的人物身
份、曾蔭權兒子租住澳門威尼斯人套房原因
等，並聲言廉政公署雖被指已正式調查事
件，但廉署的調查是保密的，且提出檢控的
門檻高，公眾無法得悉內情，故特首有責任
接受立法會引用特權法的非刑事調查，將
所有相關資料公開。

葉國謙：待完成調查再議
民建聯立法會黨團召集人葉國謙批評說，

雖然曾蔭權對事件的解釋未盡如人意，尤其
是外遊膳食及娛樂開支，但香港被譽為最廉
潔的城市，主要在於廉署過往專業、具公信
力的調查，故應留待廉署完成調查先再決定
下一步行動。
他又批評，有議員以「香港第一貪官」來

形容曾蔭權，等同「未審先判」，故立法會
不應為廉署調查添加不恰當的壓力。

潘佩璆：應信任司法制度
工聯會議員潘佩璆指，明白到不少市民擔

心「款待風波」成為先例，對社會帶來不良
衝擊，但期望社會冷靜看待事件，更要對香
港的廉潔獨立的司法制度有信心，實無必要
在定罪前召開公審，故該會對動議保持中立
態度，並建議曾蔭權主動向公眾提出更多關
鍵證據，相信做法肯定「百利而無害」。

劉健儀：平行調查不恰當
自由黨主席劉健儀坦言，連串有關的報道

已經嚴重衝擊香港廉潔的核心價值、削弱特
首公信力，並廣受社會質疑，令她感到痛
心，但該黨對立法會在現階段與廉署「平行

調查」有保留，擔心另行設立專責委員會與
廉署進行一式一樣的調查絕不恰當。

謝偉俊質疑浪費時間做騷
提出啟動彈劾特首程序的旅遊界謝偉俊亦

質疑，立會引用特權法調查事件「無效率及
不切實際」，並質疑支持以特權法調查的政
黨，是企圖浪費時間做騷，重申立法會應以
彈劾機制處理。公民黨議員吳靄儀則稱，應
先成立專責委員會查清事件，待足夠證據及
理據，提出清晰明確指控，再啟動彈劾機
制，才能符合憲制。

林瑞麟：執法機構已跟進
政務司司長林瑞麟強調，曾蔭權履新以

來致力推動香港發展，更率領團隊抵禦
2009年的金融海嘯，多年施政盡心盡力，
而就是次事件，特首已積極認真全面地，
從多個渠道就事件作出回應，執法機構正
展開調查，立法會毋須另行調查。

譚志源：特首已答應配合
政制及內地事務局局長譚志源亦指，誠

信是維繫人與人間之互信關係的基礎，政

府向來全力擁護的核心價值，更是值得全
港700萬市民驕傲的制度優勢，為此，特
首向來主動自願遵守《政治委任制度官員
守則》的原則精神，以及行政會議成員的
申報利益安排，而早前已經透過不同方式
向公眾坦誠交代，經過嚴肅反思已經鄭重
向公眾致歉，並答應全面配合執法機構調
查，絕無必要在立法會成立委員會調查。
議案最終在52名在席議員中，以26票支

持、21票反對、4票棄權被否決。但工黨隨
即聲言，會支持由謝偉俊提出的啟動彈劾特
首程序的建議。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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■林瑞麟表示，特首已積極認真全

面地從多個渠道作出回應，執法機

構正展開調查，立法會毋須另行調

查。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■劉健儀擔心另行設立專責委員

會與廉署進行一式一樣的調查絕不
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■潘佩璆期望社會冷靜看待事件，

更要對香港廉潔獨立的司法制度有

信心。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■民建聯主席譚耀宗與葉國謙交換意見。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

摒
棄
成
見

顧
全
大
局

陳
幼
南

行
政
長
官
選
舉
委
員
會
委
員

兩位建制派候選人的競爭，
無論如何激烈，仍然是屬於愛
國愛港陣營內部的競爭。然
而，既然是選舉，就必然有勝
出和落敗的一方，畢竟香港不可
能有兩位特首。廣大市民以及選
委都應將選舉焦點放在候選人
的政綱、能力之上，理性比
較，堅持按照愛國愛港、具有
管治能力和社會認受性三個條
件，在第一輪投票中就選出一個
為多數港人所擁護的特首。

還有3天，1,200名選舉委員會成員就將代表全港700萬市民
投下神聖一票，選出下一任特首。這場備受矚目的選舉已然
進入關鍵時刻，部分愛國愛港的選委明確地提出了「拚政
綱，反流選」的口號，有力地反映出港人心聲，值得社會各
界高度重視。
選舉香港下一任特首的工作，已經進行了好幾個月，候選

人均已全面發表了他們的政綱。我作為香港中華總商會的會
長，也專門邀請其中兩位候選人到中總，就他們服務香港
的理念和計劃向我們的會員進行了詳細的介紹。全港市
民，透過長達3個多月的選舉過程，以及多場電視直播的辯
論，也都詳細地了解了候選人將如何服務好香港，帶領香港
再創輝煌的計劃，將會實施的路徑和決心，有了清楚的認
識。

必然有勝出和落敗的一方
必須強調的是，兩位建制派候選人的競爭，無論如何激

烈，仍然是屬於愛國愛港陣營內部的矛盾與競爭。兩位建制
派候選人及競選團隊，沒有根本的政治矛盾和利益衝突，沒
有理由分裂成為勢不兩立的兩大陣營。即使競爭激烈也仍然
不是你死我活的鬥爭，應該以君子之爭，在推動社會構建和
諧、凝聚共識、共謀發展的過程中，既是競爭對手又是和衷
共濟的朋友。
然而，既然是選舉，就必然有勝出和落敗的一方，畢竟香

港不可能有兩位特首。但透過這一次的選舉工程，透過3個多
月來激烈的爭論和文宣工作，令香港每一個市民都更加清楚
地知道了香港政治、經濟、教育、醫療、社保等各個領域的
長處和不足，對應該有哪些改善及可以如何進行改善，更加
了然於心，在這方面而言，參選者已經為香港的未來，作出
了重大的貢獻。
我們知道，下任特首的任期由2012年至2017年，剛好踏入

香港回歸20年，亦將為2017年特首普選作銜接，責任十分
重大。面對本港近年各種深層次問題，也需要一位有能力
有抱負的特首帶領市民迎難而上。因此，選特首，比政
綱，關係到香港未來5年到10年的發展和命運，關係到700
萬人的福祉。廣大市民以及選委都應將選舉焦點放在候選人
的政綱、能力之上，共同選出最能夠為香港人接受的新特
首。

挫敗竭力製造流選的圖謀
選舉香港未來特首，關乎千家萬戶，關係到香港和國家的

整體和長遠利益，是一項十分嚴肅的工作。所有愛國愛港選委和廣大市民的利
益是一致的。因此，所有愛國愛港的選委，都應該顧全大局，力爭在第一輪投
票中，就選出符合愛國愛港、具有管治能力和社會認受性的特首人選，挫敗那
些竭力製造流選的圖謀。事實上，世界上沒有一個地方因為選舉出現一些負面
宣傳或者不足就將選舉推倒重來。因為倘若如此，任何競爭性選舉都只能是中
途夭折。
溫家寶總理不久前關於香港特首選舉的講話，明確傳達出中央堅決反對流選

的信息。習近平副主席在全國兩會期間分別與港澳地區全國政協委員和港區人
大代表會面時，也一再強調港人要顧全大局，包容共濟，以國家整體利益為
重，以香港的根本利益及長遠利益為重，以全體港人的福祉為重。這些語重心
長的講話，值得我們三思。
最後，我想強調的是，選出獲得大多數港人擁護的特首，只是未來香港5至

10年內政治經濟以及社會能否得到更好發展的第一步。我衷心希望香港各
界，包括各位參選者，都能夠在選後摒棄歧見，和衷共濟，凝聚共識。因
為，兩位建制派候選人在競爭中雖然是對手，但最終當選者必然要認真借鑒
競選對手有見地的政策和理念，才能帶領全港市民同心協力，把香港建設得更
加美好。
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